

PRESENTACIÓN:
UNA DÉCADA HISTÓRICA

David Bravo Diaz.
Vicepresidente de la *Asociación Veritas*.

Desde el final de la Guerra Fría allá por 1991, hasta el atentado del 11-S, los países desarrollados experimentaron una época de bonanza económica y bienestar social como no se había conocido en muchos años. Pero el atentado de las Torres Gemelas de 2001 cambió la realidad geopolítica, y por ende, la socioeconómica.

En 2003 comenzó la Guerra de Iraq, un conflicto derivado del atentado y su consiguiente Guerra Mundial contra el Terror. Tras el éxito a primera vista de la Guerra en Afganistán, el presidente de los EEUU George W. Bush decidió dar un paso más y atacar al país asiático, iniciando así una política que no estaba muy claramente legitimada, y que se convirtió en una guerra de desgaste y ocupación. A partir de aquí, aparecieron una serie de cambios en las estrategia geográficas de las potencias, teniendo como centro el mundo del próximo oriente. Tanto la sociedad como la economía acusaron y se empararon de este nuevo punto neurálgico de la política occidental. El mundo islámico fue el centro de atención durante la primera mitad de estos diez años en los que se ha centrado el II CEHDI.

Pero en 2008 un nuevo cambio sacudió al mundo. La crisis financiera iniciada de nuevo en el territorio estadounidense, y que rápidamente se extendió al resto de países, propició una nueva serie de

cambios, desde políticos a sociales, que han hecho posible el mundo que conocemos hoy.

De entre estos cambios cabe destacar, sin duda alguna, los acontecimientos denominados como “primavera árabe”, los cuales aun no han terminado como se puede observar en Egipto y Siria, y que tuvieron sus secuelas en Europa con los “movimientos indignados” de España y Grecia principalmente.

Así pues, y dentro de este marco contextual, el congreso organizado por la Asociación Veritas se ha centrado en cuestiones de gran importancia nacidas de esta época de cambios.

La guerra contra el terror es una de ellas. A través del cuadro conceptual sobre qué es la *GWTO* y cuáles han sido sus fallos, pasando por la comparación histórica de los métodos usados en esta guerra y los utilizados en épocas inquisitoriales, sin olvidarnos de sus fórmulas aplicadas a un caso concreto como es el de Argelia, se ha podido analizar más en profundidad esta nueva lucha antiterrorista.

Otra cuestión de suma importancia ha sido el cambio político-legal que se ha generado en estos años de lucha contra el terrorismo. La nueva constitución iraquí es un ejemplo claro de cómo la legalidad ha cambiado en este país invadido y que apoyo al mundo terrorista, pero también lo es el nuevo marco jurídico creado por la Unión Europea a través de la Euroorden, sin duda influida por los ataques terroristas a sus países miembros. E incluso los cambios producidos en un país a caballo entre el mundo occidental y el islámico como es Marruecos.

La última cuestión a destacar es el ámbito cultural. Temas tan importantes como la nueva educación en Iraq, pasando por la educación en la India, son de gran ayuda para comprender estos diez años. E incluso la visión que se ha dado del mundo en productos

culturales como los juegos o el formato periodístico radiotelevisivo son clave para conocer hasta que punto, esta década de 2003 a 2013 ha transformado nuestro mundo, por lo que, en años venideros será considerada como una de las décadas más interesantes de la Historia.